

NOTA

EDITORIAL

El Premio "Colegio Médico de Chile" asignado anualmente por esta institución al mejor trabajo sobre un tema de Salud Pública, recayó en 1975 en el estudio "Nivel de Salud y Atención Pediátrica Preventiva. Una Aplicación de Ingeniería de Sistemas", desarrollado por el equipo dirigido por la Dra. María Inés Romero e integrado por dos Ingenieros especialistas y una Tecnólogo médico.

Este trabajo, encaminado a medir la importancia de la atención médica en los Consultorios periféricos en el Area Norte de Santiago y su efecto sobre la mortalidad y morbilidad en los menores de un año, debido a su extensión total será publicado en tres números sucesivos de nuestra revista.

* * *

El equipo de Salud Mental Ocupacional del Servicio Nacional de Salud nos ha entregado una investigación que persigue establecer la relación existente entre el sistema de trabajo en turnos y el sistema de vida de los funcionarios afectos a esa modalidad de labores.

Se describe en detalle los métodos de recolección de datos y las características de las variables consideradas, susceptibles de ser medidas en nuestro medio, la apreciación subjetiva de la alteración del sistema de vida, la prevalencia de enfermedades en relación al sistema de turnos, etc. y, finalmente, se comparan los resultados obtenidos con los de otras investigaciones.

* * *

Continuando la publicación de estudios sobre Problemas de Medio Humano en Chile, incluimos en esta edición "El Problema de la Contaminación del Aire en Chile" de los Ingenieros Srs. Agustín Gallardo y Juan Sánchez.

En este trabajo se persigue hacer el diagnóstico de la situación en Chile, fundamentalmente en la ciudad de Santiago en donde el problema se manifiesta con una mayor magnitud. Las investigaciones realizadas desde 1967 por el Servicio Nacional de Salud se hacen de acuerdo con los métodos recomendados por la RED PANAIR y los contaminantes que se estudian son Oxido de

Nitrógeno, Oxidantes y Monóxido de Carbono. Recientemente se han considerado las fuentes móviles representadas por los vehículos motorizados del Gran Santiago. El SNS se ha propuesto ampliar estas labores de evaluación y control, lo que sería desarrollado con la participación de la Corporación de Fomento de la Producción y las Municipalidades. La duración del Proyecto sería de 18 meses y su financiamiento se haría sobre la base de créditos otorgados por la Agencia para el Desarrollo Internacional (AID).

* * *

Se incluye en este número la segunda parte de un trabajo de investigación realizado en el Servicio Médico Nacional de Empleados. Tal estudio llevado a cabo por el mismo equipo está dedicado ahora a los exámenes destinados al diagnóstico precoz del cáncer cérvico-uterino y mamario.

Entre las conclusiones se señala que el 182 por ciento de las mujeres examinadas presentan examen de Papanicolau alterado y de esta cifra, el 135 por ciento presenta lesiones citológicas muy sugerentes de cáncer cérvico-uterino.

La información obtenida en el examen de pesquisa de cáncer mamario revela que un alto porcentaje se detectan lesiones de tipo benigno y que la afección cancerosa tiene un 0,14 por ciento de incidencia.

* * *

El Dr. Francisco J. Menchaca, colaborador habitual que no necesita presentación, nos ha enviado desde Santa Fe, República Argentina, el interesante trabajo titulado "Aspectos Sociológicos de la Salud Infantil".

Los diversos aspectos sociales de la salud infantil y las diversas características de cada época son expuestos en esta documentada revisión. En ella se realza la intervención de factores económicos, culturales, educacionales, etc., contribuyendo de esta manera a presentar un enfoque de medicina integral.